

## ATA Nº 320/2024

1 Aos vinte e oito dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e trinta minutos,  
2 na sala de reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social, localizada na Avenida Ernani  
3 Cotrim, 163, Centro, Capivari de Baixo-SC, reuniu-se ordinariamente os membros do CMDCA –  
4 Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo-SC, sob a  
5 condução do vice-presidente: João Victor Torres Bandeira (vice-presidente e representante titular  
6 da Secretaria Municipal de Gestão e da Fazenda). Estando presentes: os conselheiros,  
7 representantes governamentais e não governamentais: Dafna Correa Rodrigues (representante  
8 titular da Associação Jorge Lacerda, a partir das 9h), Hamilton Gomes de Sousa (representante  
9 suplente da APAE) e Viviane Pereira Alves (representante titular da Secretaria Municipal de  
10 Saúde). Ainda estiveram presentes: Graziela Souza Julião (Conselho Tutelar), Geslayne dos  
11 Santos Felisberto (Conselho Tutelar). João Victor passa ao item 1 em pauta e questiona se todos  
12 assinaram a lista de presença e atas anteriores. Conselheiros confirmam. João passa ao item 2 em  
13 pauta e informa que justificaram formalmente as faltas: a conselheira titular do CEACA Marina  
14 que informou que o CEACA tem uma grande apresentação no dia 29/03 (sexta-feira santa) -  
15 Procissão e Encenação da Paixão de Cristo e no dia 28 estaremos em ensaio geral durante todo o  
16 dia e sendo a responsável geral deste evento. Justificando também que no momento estamos sem  
17 suplente. A conselheira: Tatiana, suplente da Secretaria de desenvolvimento Social informou que  
18 foi convocada ontem devido sua titular não poder estar presente e não teve como reagendar  
19 atendimentos e visitas que já tinham sido remarçadas. João Victor questiona se foram essas.  
20 Sabrina relata que Karine da Secretaria de Educação informou através de Whatsapp que se  
21 atrasaria, mas viria. João Victor observa que também não está presente o Arthur da ACICAP, sem  
22 justificativas. João Victor passa ao item 4 e informa que receberam o ofício de n. 03/2024 do  
23 CEACA informando a saída da conselheira Rosa Machado Silveira do CMDCA por motivos  
24 pessoais, porém relata que em conversa com Sabrina a entidade deve indicar a nova representação  
25 para possibilitar a atualização no decreto. João Victor diz que os representantes da Educação foram  
26 indicados e já atualizados através do Decreto n. 1826/2024 o decreto n.1637/2023, sendo a titular:  
27 Karine Costa Camilo e a suplente Sônia Flôr Borges. João quanto ao item 5 acerca do retorno  
28 sobre a presidência sugere aguardar a Dafna. João passa ao item 3 em pauta e passa a palavra às  
29 conselheiras tutelares para comentar o relatório de atendimentos recebidos. Geslayne diz que no  
30 relatório aparece um grande número de negligência e também evasão escolar, porém explica que  
31 a maioria voltaram e estão sendo resolvidos. Geslayne diz que a questão da negligência também  
32 foi diminuindo, sendo o total de 43 casos. João Victor observa que a primeira reunião do CMDCA  
33 que a Graziela, nova conselheira tutelar participa e se coloca à disposição para o que precisarem.  
34 Graziela diz que já irão precisar. João Victor informa que receberam também a escala de plantão  
35 mensal das conselheiras tutelares. Geslayne explica que pode ocorrer troca de plantão, por  
36 exemplo: caso alguém fique doente, mas que comunicam caso ocorra. Hamilton questiona se as  
37 conselheiras tutelares ganharam o carro. Conselheiras confirmam. Hamilton questiona quem  
38 dirige. Graziela diz que as próprias conselheiras estão dirigindo, e explica que as plantonistas ficam  
39 com o carro e o celular. Dafna chega 9h. João Victor passa ao item 6 em pauta e diz que tem que  
40 encaminhar ofício à assessoria especial, solicitando a troca da titularidade da APAE: da Beni para  
41 o senhor Hamilton. Conselheiros concordam. João Victor passa ao item 7 em pauta e informa que  
42 ele e Sabrina estiveram presentes no encontro sobre o FIA do TCU que ocorreu em 21/03/2024 e  
43 que foi bem interessante. Hamilton questiona se foi disponibilizado carro somente para um dia, e  
44 observa que foram mais dias. João diz que foram à Florianópolis na quinta. Sabrina acrescenta que  
45 o início do evento, no dia 20/03/2024 a tarde, foi possível acompanhar ao vivo no Youtube, pois  
46 esteve disponível e lembra que encaminhou no grupo para acompanhamento. Sabrina diz que  
47 está aguardando o recebimento do certificado por e-mail e verificará se já constará os materiais,  
48 se não solicitará em seguida e diz que é interessante que os conselheiros tenham acesso ao material,  
49 principalmente slides. Hamilton questiona quantas pessoas foram. João Victor diz que quatro. João  
50 Victor passa ao item 9 em pauta e diz que devido as alterações do Decreto devem atualizar os

51 membros nas comissões e questiona se podem alterar. Após debates, conselheiros concordam por  
52 unanimidade. João Victor observa que devem alterar também as relatorias. João Victor questiona  
53 se precisam alterar também a Comissão do processo de escolha das conselheiras tutelares. Dafna  
54 diz que não acha necessário pois é uma comissão especial e seu objetivo já findou, agora será  
55 formada nova somente daqui quatro anos. João Victor diz que nas demais comissões: de seleção  
56 normas e documentos e comissões de monitoramento, quanto aos representantes da Secretaria de  
57 desenvolvimento social onde tem a Saray, fica Alessandra Vieira Francioni, onde consta a APAE  
58 alterar a titularidade para Hamilton, permanecendo Rosilene como suplente. João Victor diz que  
59 quanto ao CEACA a sugestão é encaminhar ofício solicitando o novo suplente, por enquanto  
60 permanecendo Rosa até a alteração do Decreto. Na comissão do FIA alterar representantes da  
61 Secretaria de Educação de acordo com o decreto: Titular Karine e suplente Sônia. João diz que  
62 mudaram apenas a representante, permanecendo as mesmas secretarias e entidades. Dafna diz que  
63 o CMDCA deve seguir as indicações do Decreto. Sabrina observa que devem verificar também as  
64 relatorias dos que foram alterados, por exemplo: a Rosilene era da Comissão de seleção, normas e  
65 documentos e Saray era da comissão de monitoramento dos projetos da AJL. Dafna diz que a  
66 Alessandra entende bem de conselho, porém acha errado atribuir a relatoria à quem não está  
67 presente e observa que ela terá que se inteirar dos assuntos. Dafna sugere aguardar a Alessandra  
68 retornar para verificar se ela quer. Dafna observa que a AJL, no momento, não está com projetos  
69 em andamento e não está com projetos nesse ano. Sabrina diz que tem a prestação de contas  
70 recebida do anterior e recorda que tinha o projeto: Pensando fora da caixa. Dafna concorda e diz  
71 que devem apresentar readequação. Sabrina observa que quanto à Comissão de seleção, normas e  
72 documentos, já tem diversos assuntos e reunião agendada, conforme cronograma, para 09/04, uma  
73 terça. João Victor diz que quanto à Comissão de seleção, normas e documentos, ficará de relator  
74 o senhor Hamilton Gomes de Sousa. Hamilton está de acordo. Conselheiros aprovam por  
75 unanimidade. Sabrina questiona se a próxima reunião fica como assunto da comissão a análise das  
76 solicitações de registros que forem recebidas e se todas seguirão as Resoluções que estão em vigor.  
77 João Victor confirma que todas seguem. Hamilton concorda. João Victor diz que nas demais  
78 Comissões permanecem os relatores que já estão: Dafna, comissão de monitoramento do CEACA,  
79 Marina, comissão de monitoramento da APAE, Vivi, comissão de monitoramento de terceiros,  
80 Arthur, comissão do FIA. Dafna questiona se João Victor conseguiu acesso ao Instagram do  
81 CMDCA de Capivari de Baixo-SC, a senha com o marketing. João Victor diz que o marketing se  
82 colocou à disposição para postar as informações do folder e explica que fez um material e se  
83 aprovado encaminhará ao marketing e pedirá para postar. Dafna questiona quanto ao processo de  
84 contratação de marketing para esse ano como está. João Victor explica que está no setor de  
85 licitação. Dafna diz que quanto à assessoria ao CMDCA diz que pode verificar com a Votorantim  
86 de graça e diz que a proposta deles é justamente o que precisam: conferir, verificar documentações,  
87 e explica que abordarão tudo o que queriam. Hamilton sugere que um grupo de pessoas do  
88 conselho se reúna para ser beneficiado por esse projeto. Hamilton questiona como Dafna ficou  
89 sabendo. Dafna explica que devido o parque estar em uma rede maior e debatendo no grupo  
90 chegaram ao assunto. Dafna diz que é da Votorantim cimentos, que é empresa de lucro real e diz  
91 que talvez até veio proposta para a região, mas o e-mail pode ter passado batido na empresa daqui  
92 e diz que estão tendo a iniciativa de ajudar os conselhos. Dafna diz que não sabe o critério de  
93 escolha, mas que podem conseguir no próximo semestre ou para o próximo ano. Dafna diz pode  
94 estar conversando com Elaine, consultora e pode falar de Capivari. João Victor passa ao item 5.  
95 Retorno sobre a presidência. João Victor recorda que estão nos dois anos do mandato da sociedade  
96 civil no CMDCA, porém diante do ofício da AJL informando desistência da presidência, quando  
97 proposta nova eleição em reunião anterior não houve nenhuma entidade interessada e explica que  
98 tiveram também a justificativas de dois pré-candidatos: Arthur, da ACICAP e Hamilton, da APAE  
99 que não poderiam assumir a presidência, restando somente o CEACA que também informou não  
100 ter interesse. Diante disso foi feito o ofício de n. 05/CMDCA/2024 ao setor jurídico e tiveram o  
101 memorando em retorno. João Victor explica que receberam o retorno de parecer do setor jurídico  
102 recomendando a Dafna continuar. João Victor explica que orientaram que os conselheiros

103 seguissem o que consta no Regimento interno, o ofício sugeriu conversa com o presidente da  
104 entidade para a permanência da conselheira Dafna na presidência. João realiza a leitura do  
105 memorando da procuradoria jurídica de n. 31/2024. Dafna recorda que, conforme já informado em  
106 reunião anterior, a entidade que pediu que ela saísse da presidência. Dafna explica que ela é pessoa  
107 jurídica que presta serviço e tem outros projetos e diz que esse tempo conseguiu captar recursos  
108 para a AJL. Dafna explica que no ano passado tiveram muitas demandas do CMDCA,  
109 principalmente devido a eleição do conselho tutelar que demandou e explica que por ela ok,  
110 aguardaria o tempo para o vice assumir e diz que enquanto presidente sempre teve o apoio do vice  
111 e toda a equipe do CMDCA porém explica que já tentou sensibilizar o presidente da AJL e sugere  
112 que talvez encaminhem o memorando do jurídico através de e-mail como tentativa. Hamilton  
113 questiona qual o tempo que Dafna ainda teria que permanecer para o vice assumir. João Victor diz  
114 que até 6 meses antes do término do mandato. Sabrina diz que foi falado em até outubro. Dafna  
115 diz que mais três meses e diz que no momento não precisam mais liberar dinheiro. João Victor diz  
116 que a sua representação no CMDCA é governamental e não poderia assumir pois está nos dois  
117 anos de mandato dos não governamentais. Dafna observa que por isso é necessário que entrem  
118 mais entidades e diz que é necessário capacitar mais entidades, e diz que há entidades preocupadas  
119 com o dinheiro, que quanto mais entidades mais irão dividir, porém não podem pensar dessa forma.  
120 João Victor diz que quanto mais entidades mais podem captar também, é mais gente para buscar  
121 recursos. Dafna diz que em comparação à outros municípios da região já estão bem avançados em  
122 algumas documentações, já alcançou muito, mas quanto mais crescem, mais vai exigindo e diz que  
123 não é só distribuir recursos, é monitorar, acompanhar a execução, são mais relatórios para analisar.  
124 Dafna diz que tem CMDCA que está irregular, que não seguiram as recomendações do TCU.  
125 Dafna questiona se estão com quórum para deliberação. Sabrina confirma e recorda que segundo  
126 o regimento o quórum é de 1/3 para questões que não envolvam recurso. João Victor passa ao item  
127 11 em pauta e reforça a necessidade da renovação das inscrições e registros de entidades e seus  
128 programas no CMDCA, conforme prazo unificado disposto na resolução n. 340/2022: válidas até  
129 março de 2024. Dafna solicita a repetição do n. da Resolução. João repete: n. 340/2022. Sabrina  
130 observa que já receberam a solicitação de renovação do registro do CEACA. João Victor diz que  
131 ficam as demais entidades cientes que devem renovar: AJL, APAE e ACICAP. Dafna sugere o  
132 envio de e-mails para as entidades para lembrar da renovação do registro da entidade e inscrição  
133 de seus programas no CMDCA. João Victor passa ao item 13 em pauta e diz que fez entrevista  
134 com Wagner, contador da prefeitura e questiona se mais alguém tem sugestões. Hamilton sugere  
135 o programa: Justiça em sociedade, de manhã cedo, também Carlos Salvador e outros à critério  
136 dele. João Victor diz que podem falar com Wagner ou outro contador que tenha conhecimento.  
137 Hamilton diz que conhece os irmãos Bittencourt, que pode estar falando. Conselheiros concordam  
138 por unanimidade. João Victor questiona se Hamilton pode ficar com essa atribuição. Hamilton diz  
139 que informará à Sabrina para repassar ao grupo quando tiver para que acompanhem a entrevista.  
140 João Victor diz que receberam através da dedução do IR aproximadamente 18 mil segundo o  
141 relatório de prestação de contas do FIA e diz que podem dobrar esse valor. Hamilton recorda que  
142 foi sugerida a confecção de calendários com explicações sobre o FIA. Dafna diz que para esse ano  
143 não tem tempo hábil, até passar na licitação da prefeitura. João Victor diz que outra questão que  
144 foi falado no encontro do TCE é que a empresa não precisa ser de Capivari para direcionar recursos  
145 ao FIA de Capivari. Hamilton diz que é mais difícil, pois geralmente querem doar para o seu.  
146 Dafna diz que tem municípios que não tem CMDCA, como Pescaria Brava e diz que pode ter  
147 alguém que era de Capivari, ou nasceu aqui, e que podem sensibilizar de alguma forma. Dafna diz  
148 que estão com ação no Parque e podem aproveitar para fazer a divulgação, pedir a autorização da  
149 presidência. Hamilton questiona se tem bastante material. Dafna confirma e explica que tem flyers.  
150 João Victor acrescenta que foi utilizado na entrevista um banner do FIA. Dafna diz que é  
151 importante as conversas, principalmente com os contadores e diz que poderiam postar no  
152 Instagram do CMDCA e marcar os contadores. João Victor concorda. Dafna diz que é uma  
153 chamada curta, mas que toca. João Victor diz que é muito importante a participação das entidades.  
154 Dafna diz que as próprias entidades podem também postar. Dafna sugere fazer uma fala de 5

155 minutos na festa do CEACA. João Victor questiona se também na Câmara de Vereadores. Dafna  
156 diz que já estiveram agora na audiência pública do quadrimestre. João Victor diz que mandará a  
157 arte. Dafna sugere que cada conselheiro converse com os vereadores, que tem mais contato, para  
158 divulgar e explica que também pode marcar eles nas postagens que eles repostam. João Victor  
159 apresenta a arte do material. Conselheiros aprovam por unanimidade. Sabrina questiona se cada  
160 entidade ficou responsável por repostar. João Victor explica que já tem a arte do material. Dafna  
161 explica que os conselheiros ficaram de falar com os contadores e João vai encaminhar o material  
162 e marcar a todos. Dafna sugere marcar outra entrevista, talvez com o NSC. João Victor questiona  
163 se Dafna conhece alguém. Dafna diz que falará com Lisi e depois retornará ao conselho. João  
164 Victor passa a palavra ao CT, que solicitou. Geslayne diz que a ACCT diz que estão solicitando a  
165 data, o local e o lanche para o encontro de abril. Dafna recorda que foi falado por Saray, conselheira  
166 representante da Secretaria de desenvolvimento social anterior que seria em abril e teve conversa  
167 que seria na terceira idade, porém não sabe se manteve. Dafna diz que o coffe tem que pedir para  
168 o Gabinete. Geslayne alerta que foi solicitado que é para convocar a rede e não somente o Conselho  
169 tutelar. Geslayne sugere que seja mais para o final do mês para a organização da palestrante.  
170 Geslayne diz que participaram de capacitação com palestrante de Florianópolis, buscando  
171 trabalhar com o que está no ECA e diz que precisam saber a data para as pessoas se organizarem.  
172 João Victor informa que entrou em contato com Saray que retornou que não tinha a data definida,  
173 apenas o mês de abril. Geslayne sugere na sexta-feira, dia 26 de abril de 2024. Graziela sugere  
174 verificar se a data está disponível com Dada, ou podem verificar outra, desde que na última ou  
175 penúltima semana do mês. Sabrina observa que devem verificar se estarão disponíveis de lá os  
176 equipamentos, como o microfone, caixa de som. João Victor questiona do que precisarão.  
177 Geslayne diz que Datashow. João Victor sugere fazer uma solicitação de lanche para 80 pessoas  
178 via ofício ao setor de compras/licitação. Conselheiros aprovam o envio. Sabrina pede a  
179 confirmação da data e horário. João Victor diz que Dada, coordenadora da terceira idade,  
180 confirmou o dia 26/04, sexta-feira. Sabrina questiona o horário devido aos convites. Após debates  
181 conselheiras tutelares propõe das 13h30 às 17h30. Conselheiros aprovam por unanimidade.  
182 Geslayne diz que já iam falar sobre o convite e diz que devem ser para toda a rede. João Victor diz  
183 que fará os convites. Graziela sugere que os convites sejam impressos. Dafna diz que devem pensar  
184 na otimização e economia e sugere encaminhar através de Whatsapp e e-mail, pois é mais eficiente.  
185 Graziela explica que sendo convite impresso as pessoas colam nos murais para que todos os  
186 funcionários vejam, pois tem capacitações que o pessoal reclama que nem fica sabendo, pois o  
187 pessoal não repassa. Dafna explica que cada lugar pode imprimir o seu convite e disponibilizar no  
188 mural. Dafna diz que está pensando na otimização e economia de folhas. Geslayne diz que o  
189 Conselho tutelar se coloca à disposição para entregar, pois estão sempre atendendo. Sabrina  
190 questiona se seriam para as Secretarias e entidades. Geslayne diz que também as polícias: civil  
191 militar e sugere que poderia ser um participante por pasta. Dafna sugere que João verifique com o  
192 Álvaro pra colocar também no site da prefeitura, fazer uma matéria para divulgar. João Victor  
193 concorda. Sabrina questiona quem assinará as documentações que saírem dessa reunião. Dafna diz  
194 que se estiver por aqui pode assinar, e diz que na ausência é o vice, isso independe, não importa.  
195 Sabrina diz que questionou para saber no nome de quem confeccionará as resoluções e os ofícios.  
196 João Victor diz que pode ser no seu. Conselheiros concordam por unanimidade. João Victor  
197 observa ainda quanto aos ofícios, item 4 da pauta, ainda não tiveram o retorno sobre os  
198 equipamentos do Conselho Tutelar. Dafna observa que o ano retornou e não estão recebendo os  
199 relatórios atualizados do CRAS e do CREAS que foram solicitados no ano passado e diz que é  
200 importante a continuidade. João Victor diz que quanto a dúvida que surgiu por e-mail das faltas as  
201 conselheiras tutelares responderam. Conselheiras tutelares confirmam. João Victor diz que  
202 verbalmente no setor de compras responderam que os notebooks foram recebidos com a marca  
203 errada e por isso retornaram. João Victor observa que o relatório do Cultura e arte 2 recebido da  
204 AJL é para a análise da comissão de monitoramento posteriormente. João questiona conselheiras  
205 tutelares quanto ao uso do SIPIA. Geslayne diz que o SIPIA está em fase de manutenção e diz que  
206 foi mencionado na capacitação que participaram que Florianópolis, no momento, não está

207 utilizando e que foi informado que as informações se perdem. Hamilton questiona se o SIPIA é  
208 um programa. Geslayne diz que é um Sistema de informação integrado que possibilita pesquisar  
209 dados de crianças em todo o país. João Victor diz que era isso. Sabrina solicita que aguardem e  
210 questiona o retorno das conselheiras tutelares: se todas as cinco estão cadastradas no SIPIA.  
211 Conselheiras tutelares confirmam. E não tendo mais a se tratar, a reunião foi encerrada às  
212 09h50min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente administrativo  
213 do Conselho Municipal de Capivari de Baixo, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue  
214 subscrita pelos membros presentes.